

EL CORREO DE GERONA

Diario de la tarde de avisos y noticias

SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. 150 pts
Folio de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjero, trimestre. 15

ANO III

INSTANTÁNEOS

Las elecciones: el momento de manifestarse la expresión de la voluntad nacional se avecina.

Oh! el sufragio universal!

El sufragio, en teoría, es la cosa más bella, el más rico tesoro, la conquista más preciada de que puede envanecerse la época actual.

El sufragio, llevado al terreno de la práctica, es todo lo contrario.

Me pregunto si soy feliz o desgraciado? Lo ignoro; juzga tu mismo.

Venía ayer tarde de paseo, y encontréme en el camino a un hospiciano, mudo y ciego, a quien acompañaba uno, que debía ser sin duda amigo suyo.

El hospiciano se rió, como puede reir un mudo; las líneas de su rostro delataban la felicidad de que gozaba.

Le miré y no pude menos de exclamar para mis adentros:

Oh! y como me cambiaría yo, si posible fuera, con el pobrecito mudo; a pesar de ser mudo ciego y hospiciano!

E. Adroher.

VERTIGINOSA

(Retirado, ya compuesto, de la edición de ayer.)

El escándalo producido en las Bolsas de Madrid y Barcelona con la guerra de noticias de Cuba, ha llegado al *summum*. Y era lo más lógico y natural que había de suceder, porque entre el monopolio oficial y del alta Banca no podía menos de abrirse paso la lucha por la existencia en las manifestaciones bursátiles que, juntamente con las socorridas loterías, constituyen el ejemplo de moralidad gubernamental como justificante de las leyes prohibitivas de los juegos de azar.

En estos momentos los bolsistas, ó sean los jugadores de profesión, levantan el grito al cielo porque los políticos, especialmente de la Corte, les hacen competencia, y de ello deducen que no puede responder a nada bueno. Claro! como que atentan contra la manera de enriquecerse á la segura, por medios de la misma especie é idénticos, cuales son el cálculo, las combinaciones y las inventivas para realizar el lucro, en perjuicio y menoscabo de la buena fe y de los más altos y sagrados intereses de los del montón que no van en coche y forman la savia alimenticia de la judería del siglo.

Poco importa que la pobre España, esquilmando, harapienta y muerta de hambre, con sus empleados que habitantes y con más imprecisos que industrias, se avergüenze ante el recuerdo y la contemplación de sus pasadas grandezas y prosperidades; la cuestión es verá la oropel en el *face huma* de la realidad, presentándola á los ojos del mundo especulador con el antisíntesis de un crédito ficticio que esconde las dilapidaciones y las vergüenzas de los gobernantes, en estudiado contubernio con

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

PAGO

ADELANTADO

Calle de Albareda, 13-2º

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN

LOS ORIGINALES

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS

Á PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5

Número atrasado. 15

Paquetes de 25 números. 125

GERONA.—VIERNES 10 DE MAYO DE 1895

NUM 716

los que desde el extranjero acechan ávidos la última piedra del edificio ruinoso.

Así se ven los valores á la fabulosa altura en que frisan, pagando una compensación miserable, unos intereses que carecen de rival en Europa.

Así se ven los administrados oprimidos con todas las gabelas imaginables, puestos á contribución todos los capitales, acosados hasta la última trinchera, todos los medios de producción y perseguidas, exauertas todas las fuentes de riqueza, mientras los inicuamente privilegiados tenedores de ese papel netando cobran con la mayor regularidad y sin ningún gravamen ni descuento los intereses, pan de la miseria.

Y sin embargo, ahora, no se inventan pesimismos en la cuestión cubana, porque los banqueros y los alcistas no podrían hacer su negocio, ó sufrirían menoscabo las productivas ventas libres de contribución, ó caían en descrédito nuestros llamados hombres de estado, por descubrirse que va hoy vestida de papel de estraza la que por espacio de tantos si los fué dominadora de todo el mundo.

El pueblo español es pobre porque hace siglos se le viene desangrando, pero es entero, vigoroso, indómito e indomable. Tan heróico en los días de prueba como magnánimo en sus glorias, no puede sufrir que se le lleve contenido y engañado: tiene derecho á saber la verdad de todo cuanto con sus más íntimos intereses se relacione. Quien así no lo crea, es que no le conoce. Los que de otra manera se conduzcan, no merecen el nombre de españoles.

No tienen pues hoy motivo para quejarse de las invenciones ó presunciones pesimistas, nacidas de la seguridad de que los rebeldes de Cuba no tiran balas de algodón ni han sido, repentinamente, absorbidos por la luna, los especuladores bursátiles que ayer, gracias á las insignificantes cuadrillas de bandoleros y malhechores, hicieron opíparo y segurísimo negocio, tan luego como la ley de la necesidad puso en claro la insurrección formal, numerosos y aguerridos.

En donde las dán las toman.

Crónica

Esta madrugada hemos recibido por propio un despacho concebido en estos términos:

Llagostera 4 mañana.

«Sucesos graves.—Dos disparos Roure.

Población excitadísima.»

Dado lo lacónico de este despacho y comprendiendo la importancia que podía revestir el hecho de referencia, nos hemos trasladado inmediatamente en carroaje particular á Llagostera con objeto de poder informar con la mayor exactitud posible á los lectores de EL CORREO DE GERONA de lo ocurrido en el vecino pueblo.

Independientes, como el que más, nos creemos relevados de hacer historia, relatando los antecedentes que han podido dar lugar al hecho que lamentamos.

Únicamente si diremos que circulan en el pueblo dos versiones.

Una: que el señor Roure, creyéndose que iba a aggredirle un grupo que en dirección suya iba, disparó dos tiros al aire para ahuyentar los que lo componían.

Otra: iba el señor Roure, presidente de la Diputación de esta, acompañado de un amigo suyo.

Ambos salían del café de Caldes.

Encontraronse en una calle oscura—pues es de advertir que en Llagostera no se encienden de noche los faroles más que en raras ocasiones—don Jaime Roure y su amigo, quie-

nes tropezaron con tres individuos que iban en opuesta dirección y por lo visto con ánimo de aggredirles.

Sonó un disparo y en la puerta de una casa próxima quedó incrustada una bala.

No ha habido afortunadamente desgracias personales que lamentar.

En el tren de la 1 y cuarto, han llegado á Llagostera los señores Casamada, Junquera y Casadevall (J.) con el objeto de instruir las oportunas diligencias.

Estando el asunto *sub judice* nos vemos imposibilitados de dar los detalles que hemos recogido.

En el teatro del Centro Recreativo de Las Odaliscas se pondrá en escena el domingo próximo «El libro talonario», estreno del drama «El conde de la Goleta» y la pieza «Als peus de vosté».

La Gaceta publica una real orden disponiendo se anticipen los exámenes de junio para los alumnos excedentes de cupo comprendidos en el último llamamiento.

La villa de Ripoll celebrará su fiesta mayor los días 11 y 12 del corriente, y para las funciones religiosas, bailes y conciertos ha sido contratada la orquesta «Agustins» de Granollers.

Algunos accionistas de *Nortes de España* nos consultan acerca de estos valores y nos piden nuestra modesta opinión.

Agradeciendo la deferencia, diremos en primer término que la proximidad de la Junta general mueve á los tenedores de acciones, pues con razón piensan que de ella deben salir soluciones que así pueden hacer más soportable el término de paciencia y de sufrimiento que resguardan aguantan como pueden alargar dicho término y aumentar el cúmulo de contrariedades que vienen produciéndose de cuatro años á esta parte. No sabemos si habrá convocatoria pública y general de accionistas, pero si sabemos que son muchos los que se disponían á depositar sus acciones en el Crédito Mercantil para hacer valer su derecho de representación en dicha junta, mas un detalle que prueba su abatimiento se lo priva: el Crédito Mercantil exige que las acciones tengan el timbre á que por ley que trata de abolirse vienen obligadas. Tan pequeño sacrificio detiene á los accionistas y les priva de ejercer un derecho que pudiera tal vez reportarles incalculables beneficios. Esto da la medida exacta del estado de decadimiento á que han llegado y evidencia cuán precaria es su situación y cuán necesario es que los que pueden, directores de la Compañía y Gobernantes—hagan por ellos cuanto sea posible. En Cataluña el pequeño ahorro está desgraciadamente empleado en valores ferroviarios y su depreciación es causa de que infinidad de familias vivan vida misérrima.

Por ellos excitamos á los pudientes para que no consentan se consuma su total ruinaria.

Ha llegado á La Seo de Urgel el primer batallón del regimiento de Aragón, que salió hace pocos días de Olot para relevar al segundo del mismo cuerpo y el cual estuvo detenido en Puigcerdá unos días por causa de las nieves.

Hemos leído *El Independiente* de hoy y no podemos menos que agradecerle los inmerecidos elogios que nos tributa.

Le quedamos sumamente reconocidos.

El día 28 del pasado mes de abril celebraronse exámenes en la escuela pública de

nifas del pueblo de Vilajuiga, que dirige la profesora señorita doña Ángela Font.

Tanto la Junta como el numeroso público que asistió á aquel acto salieron muy satisfechos de su resultado pues demostraron las novedades disciplinas mucha aplicación á juzgar por sus adelantos.

La señorita Font en el poco tiempo que lleva de residencia en dicha población ha sabido captarse las simpatías de todos y este es el mejor elogio que de la misma podemos hacer.

Ayer se vió en Barcelona la causa seguida contra Agustín Mitjavila, por el siguiente hecho: El procesado estaba como dependiente en un comercio de Rubí, con el nombre de Ricardo, en julio de 1893. Su principal, don José Pujol, se ausentó un día y el dependiente aprovechó el hallarse solo para fracturar con una palanqueta un cajón del escritorio, sustrayendo un fajo de billetes cuyo valor ascendía a 4.950 pesetas y cien en monedas de plata. Con esta cantidad abandonó el establecimiento y desapareció.

El fiscal estima el hecho como constitutivo de un delito de hurto y otro de uso de nombre supuesto, pidiendo para su autor, en atención que al cometerlos tenía menos de 15 años, la pena de cinco años de prisión correspondiente por el primero y 125 pesetas de multa por el segundo.

La 1.ª división del 4.º cuadro de ejército que manda el general Queipo de Llano, ha sufrido una reorganización. Formabánla antes los regimientos de Asia, de guarnición en Barcelona y San Quintín en Figueras, formando la 1.ª brigada al mando del general Soler y Guiúzcoa de guarnición en Gerona y Aragón en Olot y Seo de Urgel que formaban la 2.ª brigada mandada por el general Pérez Clemente. En la actualidad ha quedado en la forma siguiente: brigada 1.ª Soler, regimientos Asia y Luchana en Barcelona y brigada 2.ª Pérez Clemente, regimientos Guiúzcoa en Gerona y San Quintín en Figueras.

El domingo próximo á las siete de la mañana se constituye la Mesa en el local designado para cada sección, y para el público se abren los locales antes de las ocho de la mañana, para que á esta hora en punto comience la votación.

Los Alcaldes pondrán á disposición de las Mesas electorales en el momento de su constitución las listas definitivas y demás documentos electorales (Artículo 7.º)

A las cuatro en punto de la tarde terminará la votación, con las formalidades previstas en el artículo 31, y se procederá al escrutinio, conforme á lo dispuesto en el artículo 32 y siguientes del Real decreto.

En el expreso de ayer mañana llegó á Barcelona procedente de Madrid, el exministro conservador señor Eduayen. En el tren de las dos de la tarde del mismo día salió para Caldas de Montbuy, de donde regresará el domingo próximo para presenciar la corrida en que matará Guerrita, y que según nuestros informes presidirá el alcalde.

Están activándose los preparativos para la próxima Exposición de horticultura. Ha sido cercada la parte del paseo del Salón de San Juan inmediata al palacio de Bellas Artes, desde el paseo de Pujadas hasta la última escalera, que se ha dejado expedita á petición de los vecinos de la calle de la Puerta Nueva y otras.

En la parte cercada se ha dado principio á la instalación de algunos invernaderos, que al-

que ha debido verificarse ya estas horas, entre un distinguido periodista republicano, amigo nuestro, y un conocido hombre público, republicano también y también amigo nuestro.

Sentimos en el alma que el rumor se confirme, sobre todo si tuviera consecuencias desagradables.

De *La Epoca*:

Hemos oido decir que había concertado un lance de honor entre dos conocidos tiradores de armas, extranjeros, de uno de los cuales han hablado los periódicos recientemente.

Ha quedado resuelta de una manera honrosa la cuestión personal que había surgido entre los autores cómicos.

Ayer tuvo la desgracia de causarse una leve herida en una muñeca, en el momento de estar examinando unas pistolas, el Sr. Alvarez Molina.

NOTAS AGRÍCOLAS

He aquí las cotizaciones y precios corrientes en los principales mercados españoles:

Vinos.

Pasetas.

Medina del Campo (Valladolid), tinto, arroba...	2,25 a 2,75
Tordesillas (id), id, ab estacione, en saco de Perdigón (Zamora), id...	1,62 a 1,75
Morales del Vino (id), id...	1,62 a 1,75
Villalpando (id), id...	2
Sosés (Lérida), id, el soplone, en ón se 1 a 1,50	
Ciudad Rodrigo (Salamanca), id...	3,50
Mondéjar (Guadalajara), id...	1,50
Fermoselle (Zamora), id...	1,75
Don Benito (Badajoz), tinto, arroba...	3,50
Almorox (Toledo), id...	1,50
Puebla de Don Fradrique (id), id...	1,25
Idem (id), blanco, id...	1,25
Talavera de la Reina (id), id...	2,25 a 2,50
Idem blanco...	2,50 a 2,75
Cevico de la Torre (Palencia), id...	1,50
Idem (id), blanco, id...	1,75
Almendralejo (Badajoz), id, id, ab 1 a 1,75	
Idem (id), blanco, id...	1,50 a 2
Herencia (Ciudad Real), tinto, arroba...	1,25 a 1,50

Aceites.

Almendralejo (Badajoz), arroba...

Merida (id), id, ab 1 a 1,75

Zafra (id), id...

Lérida, id...

Cáceres, id...

Jumilla (Murcia), id...

Madridejos (Toledo), id...

Herranca (Ciudad Real), id...

Villarrubia de los Ojos (id), id...

Santa Cruz de Mudela (id), id...

Sosés (Lérida), id...

Valdeonivas (Cuenca), id...

Almorox (Toledo), id...

Torrebeses (Lérida), id...

Rute (Córdoba), id...

Géneros.

Madridejos (Toledo), carne de cerdo...

Idem cebada id...

Idem centeno id...

Idem avena id...

Idem centeno id...

Idem cebada id...

CORREO DE MADRID

8 de Mayo del 95

LA GUERRA EN CUBA

En los centros oficiales se dijo anoche que no se había recibido en todo el día otro telegrama de Cuba que uno del general Arderius, manifestando que no ocurría novedad.

Este no obstante, circularon las noticias mas estupendas durante la tarde, en sentido pessimista. Los ministros aseguraban que ningún fundamento tenían; pero el hecho es que, mientras los telegramas recibidos de París daban cuenta de la cotización de nuestros valores en aquella Bolea acusaban un alza importante, en la de Madrid bajaban un entero. Y el hecho que más se hizo notar fué que algunos políticos calificados vendieron papel, lo cual dio consistencia a los rumores alarmistas.

El general Martínez Campos continúa en Santiago de Cuba, donde ha celebrado una conferencia con el general Salcedo para imprimir mayor actividad á la campaña.

La Agencia Fabr. ha recibido los siguientes telegramas:

Washington 6 (recibido el 7).—Vía cable Londres Bilbao.—El presidente de la República de los Estados Unidos, Sr. Cleveland, ha recibido hoy en audiencia solemne al nuevo ministro plenipotenciario de España, Sr. Dupuy de Lome.

Con este motivo se han cambiado discursos muy afectuosos.

El Sr. Dupuy de Lome dijo que haría cuanto estuviese de su parte para afianzar las relaciones de amistad entre ambos países, y que tanto la Reina Regente como el Gobierno español, le expresaron sus vivos deseos en el mismo sentido.

El presidente de la República contestó también con frases acrónicas, aunque muy afectuosas, ofreciendo cooperar por su parte á la cordial armonía y estrechar las relaciones de amistad entre los Estados Unidos y España.

Nueva York 6 (Recibido el 7).—Un despacho de la Habana que publican los periódicos de esta tarde, anuncia que el general Martínez Campos, tan pronto como llegó a Santiago de Cuba, celebró una larga conferencia con el general Salcedo, á la cual se atribuye importancia.

Las operaciones militares van á proseguir con grandísima actividad.

Un telegrama de Nueva York dice que los correspondientes de la prensa neoyorkina en la Habana aseguran que el general Martínez Campos ha ofrecido á un sindicato americano de constructores de ferrocarriles una suma mensual de veinte mil duros, a condición de que emprendan trabajos para prolongar las líneas ferreas de la isla de Cuba.

También propone el general que se emprendan obras para mejorar los puertos de la gran Antilla.

El vapor «San Ignacio» ha llegado á Cádiz de Santander y la Coruña con 481 reclutas, que trasbordaron al «Alfonso XIII».

Los oficiales llegados de diversos puntos embarcarán hoy, así como el gobernador de la Habana.

También ha llegado á Cádiz la madre de un soldado que marcha á Cuba y que está dispuesta a seguir á su hijo á donde quiera que vaya. Este ha tratado de disuadirlo, pero no lo ha conseguido.

Descarrilamiento

Telegrafian á El Imparcial: «Llegada de Tárraco 7 (8,20 noche).—Desde Santiago de Cuba dan la noticia de un hecho que ha causado profunda indignación en todas las personas honradas.

La partida mandada por el cabecilla Antonio Maceo levantó varios rales de la línea férrea cerca del poblado llamado Cristo.

La máquina exploradora, en que iban algunos soldados, descarriló.

Han resultado heridas algunas personas de las que iban en ella.

El tren que conducía la columna de tropas, y que avanzaba á alguna distancia de la máquina exploradora, fué detenido oportunamente, y no ha sufrido daño ninguno viejo.

La partida huyó precipitadamente en cuanto advirtió que su asechanza no había producido el terrible efecto que sus autores esperaban.

Desde Tarragona

Al señor ministro de Hacienda

Todos los periódicos publican un telegrama dirigido al alcalde de Barcelona, sobre los resultados prácticos obtenidos con las reformas introducidas en las tarifas de consumo del vino.

Los verdaderos resultados los estamos tomando aquí y pueden apreciarse fácilmente.

El vino paga por derechos de entrada siete pesetas en esta capital y catorce en la de Barcelona, por cada carga de 128 litros.

Los vinos del Priorato alcanzan a 16 y 17 grados y Montblanch, Vallés, Vendrell y otras comarcas, oscilan entre 9 y 11 grados de fuerza alcohólica, siendo susceptibles de aceptar el agua en regular cantidad los primeros y no admitiendo los demás por su baja graduación, sin necesidad de informes, podrá apreciar el señor ministro qué clases de vinos adquirirán los que se dedicán á su venta al por mayor y menor y especialmente para el consumo inmediato en ambas localidades.

De ahí la poca salida de los últimos, que nadie los quiere a ningún precio y van á parar á manos de los fabricantes de alcohol que los adquieren á dos, tres y cuatro pesetas el hectolitro, cuando reunen condiciones aceptables para mesa.

Es, pues, justo que pague los mismos derechos de consumo, el superior vino del Priorato, que los de Montblanch y demás comarcas. Esta desproporción perjudica tanto los conceptos, gravando á los pequeños vinos con el doble ó cuádruple de su valor en el mercado, cosa que no cabe en ningún impuesto, y dificultando su consumo, ante lo exagerado de los derechos, para dar pie á las mixtificaciones; cuando en ningún caso debieran exceder éstos, ni aun alcanzar al 25 por 100 de su precio corriente.

«Por qué, pues, ha de ser de peor condición el vino? Hay acaso alguna otra especie de consumos, cuyos derechos de entrada alcancen siquiera al 20 por 100 de su valor? Puede continuar consintiéndose que el vino de tres y cuatro pesetas cargo pague siete y catorce pesetas de consumos, aquél ó en Barcelona, respectivamente? Esta injusta desproporción y lo excesivo de los derechos son las principales causas de la terrible crisis que atraviesa la viticultura y de la miseria que domina en este país.

Además, ¿por qué se ha de dificultar la fabricación de alcohol en pequeña escala? Es justo que al propietario que solo cuenta con elementos para elaborar alcohol vinícola durante un solo mes se le obligue á contribuir en concepción industrial y patente, por todo el año, lo mismo que al fabricante al por mayor de más importancia?

Hoy solo existen el cuatro por ciento de fábricas que trabajan ante porque no pueden sostenerse con tanta gabela y esa exagerada fiscalización, que solo conduce á matar la industria, ó á perturbarla por lo menos.

Si el señor ministro se decide á reducir á mensuales las cuotas por matrículas y patentes para que cada propietario vitícola pueda elaborar sus vinos en la cuantía que sus medios lo permitan para proporcionarse algún auxilio con los alcoholos, pagando en justa proporción á los meses del año que trabaja, no le quepa la menor duda de que mejorará el mercado de vinos, recaudándose por contribución industrial y patente más del doble y tal vez del triple de lo que produce ahora aquella aniquilada industria.

Estos son los puntos capitales que en primer término afectan á esta provincia, vitícola por excelencia, y la que más sufre las consecuencias.—*El Correspondiente*.

Los oficiales llegados de diversos puntos embarcarán hoy, así como el gobernador de la Habana.

También ha llegado á Cádiz la madre de un soldado que marcha á Cuba y que está dispuesta a seguir á su hijo á donde quiera que vaya.

Este ha tratado de disuadirlo, pero no lo ha conseguido.

Descarrilamiento

Telegrafian á El Imparcial: «Llegada de Tárraco 7 (8,20 noche).—Desde Santiago de

Cuba dan la noticia de un hecho que ha causado profunda indignación en todas las personas honradas.

La partida mandada por el cabecilla Antonio Maceo levantó varios rales de la línea férrea cerca del poblado llamado Cristo.

La máquina exploradora, en que iban algunos soldados, descarriló.

Han resultado heridas algunas personas de las que iban en ella.

El tren que conducía la columna de tropas, y que avanzaba á alguna distancia de la máquina exploradora, fué detenido oportunamente,

y no ha sufrido daño ninguno viejo.

La partida huyó precipitadamente en cuanto advirtió que su asechanza no había producido el terrible efecto que sus autores esperaban.

Al señor ministro de Hacienda

Todos los periódicos publican un telegrama dirigido al alcalde de Barcelona, sobre los resultados prácticos obtenidos con las reformas introducidas en las tarifas de consumo del vino.

currido que sea sin haberlo conseguido, usarán contra las corporaciones morosas de las atribuciones coercitivas que les están conferidas.

Ar. 4.º Las corporaciones que opten por satisfacer la totalidad de sus descubiertos, antes del 31 de Diciembre próximo, quedarán relevadas de formar el presupuesto extraordinario á que se refiere el presente decreto, siempre que justifiquen, en forma, haber cumplido con los requisitos previstos en el art. 21 de la Instrucción de 16 de Abril último.

Efecto en Palacio, etc.,

Examinado con detención, se vió que el naufragio respiraba todavía, pero falleció á los pocos momentos, al hacer un esfuerzo para hablar.

Las ropas que vestía el naufragio eran las que usan los marineros de guerra, y en un bolsillo interior de la camisa de lana se halló una cajita de hierro con la cartilla que se entregó á los marineros para que siempre sepan los puesto que han de ocupar en los combates, incendios, naufragios, etc. También contenía la cajita dos fotografías, una de mujer como de cuarenta á cuarenta y cinco años de edad, y otra de una joven bellísima de quince á dieciocho.

El cadáver fue arrojado al mar a media noche con una piedra amarrada á los pies, y los objetos encontrados fueron llevados á Tenerife y entregados á la comandancia de Marina.

Lo que no se explica es cómo no haya sido conocido antes este triste y dramático hallazgo.

Extranjero

La cuestión de Oriente

The Daily News de Londres, hablando de las concesiones hechas por el Japón á Francia, Rusia y Alemania, dice que este resultado se debe en gran parte á la amistosa intervención de la Gran Bretaña, la cual aconsejó al Gobierno de Tokio que accediese á los deseos de las indicadas potencias.

El periódico The Times, acoge el rumor de que, compensando el derecho á la cesión de la península de Lia-Tung, el Japón recibirá una indemnización adicional de guerra, importante diez millones de libras esterlinas.

Lo de Nicaragua

En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes de Londres, el subsecretario parlamentario del ministerio de Negocios Extranjeros, señor Grey, ha declarado que el Almirante inglés dejó con sus buques las aguas de Corinto, después de recibir del gobierno de Nicaragua una carta aceptando las condiciones impuestas por Inglaterra en su ultimatum.

Oscar Wilde en libertad

Ha sido puesto en libertad, bajo fianza, el procesado Wilde, cuya causa tanta notoriedad escandalosa ha originado.

Cuestión terminada

El Imperador de Austria ha dirigido una carta al conde de Kalnoky, declarando que está altamente satisfecho de su conducta, y negándose á aceptar la dimisión que aquél tenía presentada del cargo de presidente del Consejo de ministros y de ministro de Negocios Extranjeros.

Revolución en el Ecuador

El Heraldo de Nueva York, publica un telegrama de Guayaquil, dando algunos detalles acerca de la revolución de la República del Ecuador.

La mayor parte de los periódicos de Guayaquil fueron suprimidos por las autoridades militares, usando de las facultades que les concedía el estado de sitio.

Varios regimientos que hasta ahora habían sido fieles al Gobierno, se han pronunciado, adhiéndose á la causa revolucionaria.

El movimiento insurreccional se propaga rápidamente á toda la República.

En Guayaquil circula el rumor de que el ministro de la Guerra ha sido muerto en Quito.

Un centenar de mujeres penetraron súbitamente en un cuartel de Canar, poniendo en libertad á los reos políticos que en aquél estaban encerrados.

BUEN PARROQUIANO

En el establecimiento de comidas titulado «Le petit Fornos», situado en la calle de Capellanes, entró anoche un sujetado de cuarenta y un años, llamado Fernando Martínez Fernández, el cual, después de cenar opinablemente, se negó á pagar el gasto que había hecho.

Dentro del establecimiento empezó dicho sujeto á reñir con el camarero que le había servido, pues éste, naturalmente, exigía el importe del gasto que había hecho el parroquiano, que por toda disculpa ponía la inexacta de no tener dinero, puesto que se le encontraron en su poder más de cien pesetas.

La cuestión se agrió en tales términos, que el camarero, Antonio López García, invitó al comunidor á dirimir la contienda en la calle, donde le dió dos ó tres palos con uno de que se había provisto previamente.

A ellos contestó Fernando Martínez sacando una pistola, que disparó dos veces, alojándose el proyectil del último tiro en el muslo izquierdo del camarero, que cayó á tierra dando grandes voces.

Al ruido de las detonaciones y á las voces de auxilio, acudieron muchas personas y una pareja de guardias de Seguridad, que detuvieron al agresor, el cual pretendía darse á la fuga.

El herido fué conducido á la Casa de Socorro del distrito del Centro para ser curado de la herida, y el agresor puesto á disposición del Juzgado de guardia.

LANCES A PORRILLO

Dice un periódico republicano:

«Se hablaba esta tarde de un lance personal

CORTES

SENADO

sesión del dia 7 de Mayo de 1895

Lejeronse algunos dictámenes y los señores Vivar e Hilago, apoyaron los pr. posicionamientos que fueron tomadas en consideración.

En el orden del dia se aprobaron dos ó tres dictámenes, uno el relativo al proyecto de ley que modifica el artículo 58 de la electoral para senadores, y se levantó la sesión á las 16,00 horas.

CONGRESO

sesión del dia 7 de Mayo, pg 1895

El Sr. Ministro de Hacienda manifestó que no podía declarar si se suscitaría el impuesto de consumos por el de la renta, y el Sr. Fernández de Velasco presentó exposición de 42 pueblos de la provincia de Laraguna que piden la suspensión del impuesto de consumos.

Y después de discutir algunos dictámenes sobre cuestiones electorales en varias provincias, se enró en el orden del dia, continuando la discusión del presupuesto de Marín, que contiene

varias modificaciones y se votó la aprobación.

EL REINA REGENTE,

sesión del dia 7 de Mayo, pg 1895

Bajo la autorizada firma del comandante de marina, Sr. Paredes, publica El Cronista de Tenerife la noticia de haber sido hallado, con vida todavía, aunque fallecido á poco, en aguas del Atlántico, un naufragio del «Reina Regente».

He aquí en qué términos da cuenta del hecho el comandante de marina:

«La tripulación del bergantín «Caridad» descubrió en alta mar un tablón grueso, y sobre él un hombre amarrado con varias vueltas.

APRENDESE ESTA

APRENDESE ESTA



ternarán con plantaciones, cascadas y fuentes. Se utilizará también para la Exposición el jardín anexo al palacio de Bellas Artes.

En el tren de las doce, han salido para Llagostera tres agentes de orden público, con objeto de prestar sus servicios en dicho pueblo en caso de necesidad.

Hasta el día 15 del actual se admitirán nuevos trabajos para el certamen organizado por la Sociedad protectora de animales y plantas. Los premios del Ayuntamiento, se destinan el uno á la mejor poesía contra las corridas de toros, y el otro á una poesía en que se enalteza algunos de los sentimientos que son emblema de ciertas plantas.

Mientras aquí, en la capital, todo el mundo se agita y mueve con motivo de las elecciones, todos los pueblos de la provincia, especialmente los del Ampurdán están preocupados en resolver de que manera se deben confeccionar los expedientes para solicitar la rebaja de tributación de los cultivos perjudicados por varias de las muchas plagas que les atropellan. Unos creen que será favorable formar expedientes parciales por cada particular; otros son de parecer de que deben incoar expedientes colectivos los Ayuntamientos. Hay quien opina que se ha de solicitar la rebaja del tributo este año, renovarlo al siguiente, y así en lo sucesivo, hasta que vuelva á estar repuesta nuestra riqueza perdida. Otros, ateniéndose á la ley de presupuestos de 1892-93, esperan lograr por cinco años la condonación de tributos para sus viñas por la filoxera. Y no falta quien conforme á la ley de 10 de junio de 1885, estima que ha de ser por diez años esta bonificación, ya que resulta una nueva y radical plantación de viña lo que ha de hacerse.

De todos modos y por claras y terminantes que sean las instrucciones publicadas sobre el particular, no acaba de reinar confusión entre los interesados, que ya ven acercarse el plazo fatal fuera del que no serán admitidas las reclamaciones.

El organillo de Pella se ha ido hoy por los cerros de Úbeda.

Machaca por un lado, y deja por otro la misma punta á la saeta que tanto le perforó.

La venta del hierro viejo de los molinos podía haberse dejado de llevar á cabo, si el explotador del «Diario» hubiese querido.

Respecto de las orgías concejiles, de las que no sabían los concejales conforme entraían, nadie como el señor Masó puede hablar con conocimiento de causa, por ser él uno de los que precisamente no entraban como saífan.

Y todo ó costa del Municipio; es decir, de Gerona.

No es este señor Masó el camino más recto para llegar al cielo; ó séase, á la vara de alcalde.

Nada contesta á lo que le decíamos anoche. El silencio ha sido su confesión.

Y á confesión de parte relevación de prueba.

Por lo mismo no queremos hablarle más de árboles de la Dehesa talados, ni de obras clandestinas verificadas en la casa de la calle de las Ballesterías siendo él presidente de la comisión de Fomento del Ayuntamiento, porque todo el mundo está ya enterado de ello y convencido de su exactitud.

Que es lo que queríamos demostrar.

En las Casas Consistoriales reuníronse anoche los alcaldes de barrio para ocuparse en las próximas elecciones.

Asistieron á la reunión los señores Gobernador y Alcalde.

El objeto de la misma era dar á conocer la candidatura ministerial, e imponer para la misma el apoyo debido.

En dicha candidatura ministerial figura don Alberto Prat, alcalde de barrio de Pedret.

El nombre de este candidato figura también en la candidatura carlista, y ya se sabe que esta es cerrada.

Como pués se compagina que el señor Prat haya pactado con los conservadores

Puede «El Baluarte» darnos la solución de este enigma?

REGISTRO CIVIL.—Según nota que nos facilita *La Neotafia*.

Día 10.—Defunciones: 00'00; nacidos id.

Matas.

* * * Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y C. A., Banqueros y Expedidoría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesarán mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

J. Llinás y Compañía.—Banqueros

Compran cupones de todas clases; compran y venden valores al contado; reciben órdenes de Bolsa; abren cuentas corrientes con interés; admiten y ceden letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.

Pagamos Cupones.—Vencimiento 1.º julio.

Billetes Hipotecarios Cuba, 12'50.—Exterior, 12'00

Calle Ciudadanos 16 y Liebre 2.

Madrid, 10

Con referencia á noticias del *Her*ald se han recibido telegramas de Nueva York diciendo que cerca Barracoa había hecho un desembarco los filibusteros. Se concede poco crédito á este rumor.

—El ministro de Ultramar dirigió ayer una carta al general Blanco, en que le daba cuenta de que se le había propuesto para una alta recompensa.

—En la Presidencia del Consejo, donde se dan las noticias de Cuba á los periodistas, no se tenía noticia alguna de que el general Martínez Campos haya ofrecido el iudicto á los jefes insurrectos de que hablan las noticias dadas por una agencia particular.

—Según despacho de Kove, que publica *The Times* se ha desarrollado el cólera de una manera terrible en las tripulaciones de guerra japonesas y particularmente en la escuadra que operaba en el golfo de Pe-chili.

Imp. de EL CORREO DE GERONA.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

LA PREVISIÓN

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA
domiciliada en Barcelona

Capital social y de garantía para los asegurados

5.000,000 de Pts.

SEGUROS DE VIDA ENTERA, MIXTOS Y Á PLAZO FIJO; CAPITALES DOBLADOS, DIFERIDOS, RENTAS VITALICIAS, ETCÉTERA.

Esta sociedad la más antigua de España, ofrece por su respetable consejo de administración y por su constitución interna todas aquellas garantías de solidez que el más exigente pue de desear.

El seguro, acrecienta y solidifica las riquezas del rico; levanta y mejora, por medio de un prudente ahorro, la suerte del menestral, enjuaga lágrimas en el infarto, en la viudez ó prematuridad orfandad; por él se constituyen dotes, legítimas, mejoras, legados; se forman capitales y se exime á los jóvenes del servicio de las armas con facilidad, si con previsión cuando niños se les hizo un seguro. El agente infrascrito facilitará gratis toda suerte de explicaciones que se soliciten, ya respecto á las garantías de la sociedad, como de las diversas combinaciones que la misma proporciona.

Agente en Gerona: DON NARCISO BOADA GÜYTO, calle Beatas, 2.

THE EQUITABLE LIFE ASSURANCE

SOCIETY OF THE UNITED STATES
(LA EQUITATIVA DE LOS ESTADOS UNIDOS)

LA COMPAÑIA MAS SOLIDA Y PODEROSA

DE SEGUROS DE VIDA DEL MUNDO

La que tiene mayor sobrante, más ingreso anual por primas y mayor cartera de seguros.

OFICINA Y DIRECCION GRAL. PARA ESPAÑA

(Palacio de su propiedad)

MADRID: CALLE DE ALCALA Y SEVILLA

DELEGACION DE LA PROVINCIA

ENRIQUE DE PAREDES, PLATERIA, 5, 2.º—Gerona.

Condiciones ventajosas á los agentes que trabajan con éxito.

GRAN

SALVIO CAMOS

PINTOR Y EMPAELADOR

5. Calle de Ciudadanos. 5

GERONA

VALENTÍN Y COMPAÑÍA

EXPEDIDURÍA GENERAL DE LOTERÍA

Hamburgo.

ALEMANIA

Para orientarse se envía, gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida

APRENDIZ SE NECESITA UNO

en esta imprenta.

—Peso de la Paja, núm. 17, cerrajero—

GERONA